
VERBALE TAVOLO DI COPROGETTAZIONE  

AREA TERRITORIALE MONSUMMANO TERME, LARCIANO, LAMPORECCHIO 

 

CONVOCAZIONE 

INVITO DEL DIRETTORE SOCIETA’ DELLA SALUTE VALDINIEVOLE DEL 22/6/2023 

ORARIO E SEDE DI SVOLGIMENTO: 

ORE 14,30 PRESSO ISTITUTO SCOLASTICO CAPONNETTO IN PIAZZA UGO LA MALFA A 

MONSUMMANO TERME IN DATA 26/6/2023 

PARTECIPANTI AL TAVOLO 

NOMINATIVO ISTITUTO SCOLASTICO/AMMINISTRAZIONE 
COMUNALE/ ETS/ ASSOCIAZIONI 

Diana Matteoni AICS Comitato Provinciale di Pistoia 

Francesca Galeazzi, Daniele Natali Selva coop. Sociale 

Silvana Prinzivalli, Daniela Calugi I.C. F. Ferrucci di Larciano 

Elisa Vecchi Altramente 

Laura Grassi Bio Distretto Montalbano 

Monica Lavelli, Stefano Carboni Coop. Arnera 

Fabiola De Paoli IC Iozzelli di Monsummano 

Chiara Malucchi Gruppo Incontro Coop. Soc. 

Rossano Ciottoli, Daniela Gai Fondazione Comunità Pistoiesi 

Alberto Zinanni, Silvia Bini ARCI Madiba ONLUS 

Daniele Tronci APA Croce Verde Lamporecchio ODV 

Laura Giacomelli, Giulia Angela Iozzelli, Enrica 
Tabani, Monica Giuntoli 

I.C. Berni di Lamporecchio 

Fabrizio Falasca ASD Montalbano Cecina 

Sabrina Iuliucci IC Caponnetto di Monsummano T.  

Massimiliano Dini Ass. Scacchi 

Luca Privitera Ultimo Teatro 

Luca Benigni Comune di Larciano 

Ermelinda Giusti Intrecci Coop. 

  

 

Per la SDS Valdinievole sono presenti: Direttore Stefano Lomi, Eomaira Fucci, Simona Pallini 

Ginevra Baliva, Azzurra Gagliardi 

Verbalizzante: Simona Pallini 

Inizio dell’incontro ore 14,40 

SDS VALDINIEVOLE 

Il Direttore Sds Stefano Lomi apre la riunione facendo una breve sintesi del primo tavolo svoltosi 

nella mattinata a Pescia e specificando che già in tale contesto sono emerse da parte dei partecipanti 



alcuni focus critici relativi alla questione mensa e trasporto ed eventuali “tariffe” applicabili a carico 

delle famiglie. Lomi interviene precisando il metodo di lavoro di queste prime sessioni che è quello 

di partire, in primis, dalle esigenze delle scuole al fine di chiarire il contesto operativo nel quale 

andranno calate le attività ed i vari progetti. Precisa che è emersa la necessità di mettere in campo 

percorsi nuovi e capaci di rispondere ad esigenze sociali emergenti, non ultime le responsabilità 

genitoriali 

FONDAZIONE COMUNITA’ PISTOIESI 

Daniela Gai chiarisce lo specifico ruolo della FDC Pistoiesi: mettersi cioè al servizio dei territori per 

guidare insieme nuovi processi, che portino ad una responsabilità condivisa sui temi 

dell’educazione. Facilitare quindi la creazione di un orizzonte comune a livello provinciale capace di 

innescare processi di cambiamento 

Lomi dà la parola alle scuole per illustrare il proprio contesto organizzativo e i propri 

bisogni/aspettative circa le attività potenzialmente da intraprendere. 

I.C CAPONNETTO - MONSUMMANO TERME 

 

ATTIVITA' - interessati ad attività di laboratori creativi e sport 

 

SPAZI     - può mettere a disposizione anche lo spazio esterno alla scuola oltre ad  aule tematiche e 

attrezzatura tecnologica 

 

ORARI     - le scuole secondarie escono alle 12:50 o alle 13:50 (in base al modulo orario scelto dalle 

famiglie, i ragazzi che escono alle 13:50 non hanno scuola il sabato). A causa del ridotto numero di 

personale     A.T.A, al momento, non può essere garantita l'apertura e sorveglianza per tutti i giorni 

settimanali. Sono disponibili quindi ad aperture per qualche giorno alla settimana e ad aperture 

serali. Proposta di orario dalle 14,30 alle 18,30. 

Per quanto concerne mensa e trasporto, si precisa che ci sono già stati propedeuticamente contatti 

con il Comune che tuttavia non ha dato disponibilità di ampliamento del servizio: i bambini/ragazzi 

dovrebbero quindi provvedere in proprio. 

Preso atto della difficoltà di apertura e sorveglianza dei plessi per il numero ridotto di personale 

ATA. Si ritiene che il problema potrebbe essere “limitato” individuando un solo plesso, fra primaria 

e secondaria, su cui concentrare le attività pomeridiane. 

 

I.C F.FERRUCCI - LARCIANO 

 

ATTIVITA' - interessati ad attività di sport, laboratori artistici (circo, rap...), attività di recupero degli 

apprendimenti scolastici, attività di supporto allo studio e sostegno emotivo/relazionale. 

Sottolineano la preferenza per percorsi “innovativi”. Nulla osta alle attività sportive esterne. 

NUMERO ALUNNI: massimo 2 gruppi da 20 alunni 

 

SPAZI    - Hanno disponibile spazio esterno. Le scuole primarie, per motivi di organizzazione 

interna, dovranno svolgere le attività pomeridiane nel plesso della scuola secondaria, che è aperta 



fino alle 18,00 

 

ORARI    - Alunni escono alle 13:50. Le attività pomeridiane potrebbero iniziare dalle ore 14,30, 

solo nei giorni dal lunedì al giovedì con orario fino alle 17:30/18:00. Disponibilità per apertura 

serale 

Per mensa e trasporto sottolineano la necessità di trovare una soluzione: è auspicabile che i 

bambini rimangano a scuola: altrimenti si rischia la “dispersione”. 

Per l’apertura serale, danno il proprio assenso previo reperimento di risorse in riferimento al 

personale responsabile dell’apertura/chiusura del plesso. 

Si pronunciano in modo negativo sull’applicazione di eventuali tariffe a carico delle famiglie. 

IC. IOZZELLI - MONSUMMANO TERME 

 

ATTIVITA' - Per la scuola primaria sono interessati nell'orario pomeridiano ad attività di sport, 

recupero degli apprendimenti e nell'orario antimeridiano ad attività di mediazione nella gestione 

dei conflitti in  classe. 

Per le scuola secondaria sono interessati nell'orario pomeridiano a laboratori di teatro, recupero 

degli apprendimenti, progetti volti all'inclusione, nell'orario antimeridiano ad attività di 

mediazione nella gestione dei conflitti nelle classi. 

 

SPAZI - riferiscono di avere pochi spazi a disposizione. Plessi distanti. Mettono a disposizione i 

locali della Scuola secondaria e delle Primaria Donati 

NUMERO ALUNNI: ipotizzano 2 gruppi in più nel pomeriggio, oltre al sabato mattina 

 

ORARI - l'uscita delle classi primarie è alle 16:30; i ragazzi delle scuole secondarie terminano alle 

12:50 o alle 13:50 (in base al modulo orario scelto dalle famiglie, i ragazzi che escono alle 13:50 

non hanno   scuola il sabato) 

La scuola primaria è disponibile per l'apertura nei pomeriggi. Disponibilità ad apertura del plesso 

scolastico il sabato e sporadicamente nell'orario serale 

Riferiscono di essere in grave difficoltà per servizi di sorveglianza e pulizia a causa carenza personale 

A.T.A 

Esprimono perplessità sull’applicazione di tariffe a carico delle famiglie 

 

 

I.C BERNI - LAMPORECCHIO 

 

ATTIVITA' - sono interessati ad attività di laboratorio di teatro, orto, scacchi e attività di recupero 

degli apprendimenti/recupero linguistico per alunni stranieri. 

 

SPAZI    - possibilità di  utilizzo di classi, aule laboratoriali (arte, robotica ecc), biblioteca, palestra in 

entrambi i plessi, spazi all’aperto 

 



ORARI    -  Disponibili apertura fino alle 18,00/18,30. Mettono a disposizione due plessi vicini, 

aperti entrambi. In caso di difficoltà, si valuterà la messa in disponibilità di un  solo un plesso dove 

aggregare i ragazzi. Perplessità per apertura scuola in orari serali. L’apertura serale è già stata 

sperimentata con progetti che coinvolgevano i genitori ma ha avuto scarso successo.  

Il sabato mattina la scuola è chiusa: in caso di necessità può essere concessa al soggetto che 

gestirà l’attività 

La scuola  sottolinea la problematica circa la carenza di personale A.T.A. 

Necessità di uno Sportello Psicologico: prima tale sportello era finanziato con i PEZ. Ora non è più 

possibile, tuttavia tale strumento rappresenta uno momento fondamentale di supporto e aiuto 

diretto ai ragazzi e alle famiglie sia per le primarie sia per le medie. 

Mensa e Trasporto: necessari per il successo del progetto. Molti ragazzi provengono da contesti 

difficili: tale difficoltà è sia  economica sia organizzativa per le famiglie 

 

SDS VALDINIEVOLE 

Stefano Lomi, a fronte di quanto espresso dalle scuole, registra la tendenza condivisa a non 

applicare tariffe. Precisa altresì che tale decisione rappresenta una scelta prettamente politica che 

dovrà essere condivisa ed assunta in sede di Conferenza dei sindaci 

LA SELVA 

Si pronuncia a favore di una tariffa progressiva che si proporzioni alle possibilità delle famiglie. 

Ritiene non adeguato partire col progetto in forma totalmente gratuita per tutti 

 

ARCI MADIBA ONLUS 

Presenta la propria associazione. Si pronuncia a favore della gratuità delle attività previste dal 

progetto approvato da SDS. Auspica un diretto impegno da parte dei Comuni. Mette in rapporto 

tale gratuità con l’attività curriculare gratuita da parte della scuola e con la necessità di dare le 

stesse opportunità a tutti, preso atto del grande divario sociale che esiste attualmente nelle 

comunità. 

IC FERRUCCI di LARCIANO 

Si pronuncia per un ridimensionamento delle attività a vantaggio di un mantenimento della 

gratuità. Il pagamento è fonte di criticità nei rapporti con le famiglie. 

ARNERA COOP 

La necessità è riuscire a contemperare la gratuità del progetto con la sua ampiezza, visto che in 

esso è coinvolto potenzialmente tutto il territorio della Valdinievole. 

Ritiene soprattutto su alcune questioni quali mensa e trasporto che ci sia la necessità di mettere in 

campo anche “soluzioni innovative” o “modelli misti” più facilmente sostenibili anche in termini di 

budget. 

GRUPPO INCONTRO 



Ritiene che occorra affrontare il problema del budget, evidente, da un punto di vista politico: se da 

una parte è auspicabile l’attività gratuita per tutti, dall’altra riscontrano una forte criticità 

nell’incrocio tra domanda e offerta. 

INTRECCI COOP. 

Sottolinea come alcune volte la gratuità possa disincentivare la frequenza, in quanto ritenuta 

oppositiva ad un concetto di “qualità della proposta” 

MONTALBANO CALCIO 

Presenta la propria associazione. Disponibilità ad impegnare i propri istruttori ed educatori al 

servizio del progetto 

ASD SCACCHI 

Presentazione dell’associazione e della disciplina scacchistica. L’associazione è già attiva con 

progetti sulle scuole della Valdinievole. 

ULTIMO TEATRO 

Sottolinea la necessità di strutturare in modo nuovo la “comunità educante”. Finora abbiamo 

assistito a processi non organici, estemporanei, non di sistema. Occorre il cambio di mentalità ed 

un atto politico forte. 

ALTRAMENTE 

Ritiene che il carattere gratuito del progetto sia fondamentale, soprattutto per i ragazzi con 

fragilità. Descrive la propria esperienza. 

BIO DISTRETTO MONTALBANO 

Presenta l’associazione. Precisa che, come potenzialità organizzativa, possono agire solo su un 

plesso e cioè quello di Lamporecchio 

La riunione si conclude con l’autoconvocazione del tavolo. 

Il prossimo incontro è previsto per Lunedì 10 luglio ore 14,30 c/o Scuola Caponnetto di 

Monsummano Terme Piazza U. La Malfa. 

 

 

 

 


